
1 

 

 
 

MINISTÉRIO DO TRABALHO 

CONSELHO NACIONAL DE IMIGRAÇÃO - CNIg 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
- ATA - 

 
VII REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 

NACIONAL DE IMIGRAÇÃO - CNIg 
 
 
 
 
 

 
 

Dia: 13 de setembro de 2016 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Brasília – DF 



2 

MINISTÉRIO DO TRABALHO 
CONSELHO NACIONAL DE IMIGRAÇÃO – CNIg 

 
 

MINUTA 
 
 

Ata da VII Reunião Ordinária do Conselho Nacional de Imigração – CNIg 
 
 

Dia: 13/09/2016 
Hora: 09:00 horas 
Local: Sala de Reuniões 433 – 4º Andar – Edifício Sede do Ministério do Trabalho e 
Previdência Social  – Esplanada dos Ministérios – Bloco F – Brasília – Distrito Federal. 
 
 
 
Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, às nove horas, na Sala de Reuniões 1 

433, do Edifício Sede do Ministério do Trabalho, Esplanada dos Ministérios, Brasília, Distrito 2 

Federal, sob a presidência do Sr. Paulo Sérgio de Almeida, teve início a Sétima Reunião 3 

Ordinária do Conselho Nacional de Imigração – CNIg. Expedida a convocatória a todos os 4 

membros, Titulares e Suplentes, estavam presentes os representantes do Poder Público e da 5 

Sociedade Civil: Sr. Rinaldo Gonçalves de Almeida, representante do Ministério do Trabalho 6 

e Previdência Social (MTb); Sr. Embaixador Rubens Gama Dias Filho e Sr. Paulo Gustavo 7 

Iansen de Sant’Ana, representantes do Ministério das Relações Exteriores (MRE) Sr. Luiz 8 

Antônio Gonçalves Rodrigues de Souza , representante do Ministério da Agricultura, Pecuária 9 

e Abastecimento( MAPA); Sra. Anemarie da Silveira Bender, representante do Ministério da 10 

Saúde (MS); Sra. Edna de Souza Cesetti e Sr. Alcebíades Gomes Pereira, representantes do 11 

Ministério da Indústria, Comércio e Serviços (MDIC);; Sra. Lídia Miranda de Lima, 12 

representante do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI); Sra. Mariaira 13 

Auriana Pinto Diniz, representante do Ministério da Educação (MEC); Sr. Odilon dos Santos 14 

Braga, representante da Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil (CTB); Sr. Vitor 15 

Luiz Silva Carvalho, representante da Central Única dos Trabalhadores (CUT); Sr. Elias 16 

Ferreira, representante da Força Sindical (FS) ; Sr. Aelson Guaita, representante da Central 17 

dos Sindicatos Brasileiros (CSB);  Sra. Christina Aires Corrêa Lima, representante da 18 

Confederação Nacional da Indústria (CNI) ;Sr. Rodrigo Hugueney do Amaral Mello, 19 

representante da Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA); Sra.Kelly Dantas 20 

da Silva, representante da Confederação Nacional das Instituições Financeiras (CNF) e Sra. 21 

Bela Feldman Bianco, representante da Sociedade para o Progresso da Ciência (SBPC) . E, os 22 
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observadores: Sra. Daya Hayakawa Almeida, representante do Centro Internacional para o 23 

Desenvolvimento de Políticas Migratórias (ICMPD) ;Sr. Duval Magalhães Fernandes, 24 

representante da Comissão Nacional para População e Desenvolvimento (CNPD); Sra. 25 

Silvane Mendes Gouvea, representante do Departamento da Polícia Federal (DPF); Sr. João 26 

Akira Omoto, representante do Ministério Público Federal (MPF); Sra. Guadalupe Louro 27 

Turos Couto, representante do Ministério Público do Trabalho (MPT); Sr. Matteo Mandrile, 28 

representante da Organização Internacional para as Migrações (OIM); Sras. Cynthia Sampaio 29 

e Thaís Dias Fortuna, representantes da Organização Internacional do Trabalho (OIT) e Sr. 30 

Pedro Mader Gonçalves Coutinho, representante da Secretaria de Políticas de Previdência 31 

Social (SPPS/MTb). Dos Servidores da Coordenação de Apoio ao Conselho Nacional de 32 

Imigração: Sr. Luiz Alberto Matos dos Santos; Sr. Aldo Candido Costa Filho; Sr. Hugo 33 

Medeiros Gallo da Silva; Sra. Alessandra Teixeira de Araújo; Sra. Ana Priscila Martins da 34 

Cruz; e Sra. Glenda Cristine Cruz Corrêa. E, dos convidados: Sr. Tadeu Oliveira e , Sr. 35 

Leonardo Cavalcanti, Sra. Dina Araújo e Sra. Nathália Vince E. Fernandes, representantes do 36 

Observatório das Migrações Internacionais (OBMigra); Rachael Annelise Radhay, 37 

Professora e Pesquisadora da Universidade de Brasília (UNB), Sr. Marcelo Torelly, 38 

representante da Organização Internacional para as Migrações (OIM); Sra. Fernanda Fuentes, 39 

Analista de Programa da UNDOC; Sra. Patrícia Ponte Araújo, Ministério Público 40 

Federal(MPF), Sr. Jayesh Rathad, Professor e Pesquisador da Universidade de Brasília (UNB) 41 

e Sra. Solange Reinheimer, assessora do gabinete de Imigração. Justificada as ausências : Sra. 42 

Marjolaine Bernadette Julliard T. do Canto, da Confederação Nacional do Comércio de Bens, 43 

Serviços e Turismo(CNC); Ir. Rosita Milesi, do Instituto Migrações e Direitos Humanos 44 

(IMDH) e Sr. Edson Stefani da União Geral dos Trabalhadores (UGT) ; e a Sra. Bela Feldman 45 

Bianco, representante da Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência (SBPC). 46 

ABERTURA: O Sr. Presidente, Paulo Sérgio de Almeida, deu início a Sétima Reunião 47 

Ordinária da Conselho Nacional de Imigração, informando a participação do Sr. Ministério 48 

Ministro de Estado do Trabalho, Ronaldo Nogueira, na reunião do Colegiado. Após breve 49 

saudação, destacou a preocupação do número de pessoas que tem deixado suas origens em 50 

busca de proteção e uma vida digna em outros países. Destacou que esse processo de 51 

imigração tem se intensificado, principalmente, devido aà crise na Síria; e ao contexto 52 

socioeconômico em alguns países da africanos, tais como: pobreza, exclusão social e 53 

dificuldades de vida. O Sr. Presidente, Paulo Sérgio de Almeida ressaltou que há uma crise 54 

humanitária no mundo.  Dito isso, o Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida e informou que 55 

o Brasil optou por construir uma Legislação acolhedora para imigrantes. Ou seja, , que os 56 
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consideree os imigrantes desde perspectiva deles serem pessoas, serem sujeitos de direito e 57 

que devem ter acesso a uma condição de exercício de cidadania no Brasil. Passou-se a palavra 58 

ao Sr. Ministro de Estado do Trabalho, Ronaldo Nogueira. De posse da palavra, o Sr. 59 

Ministro, Ronaldo Nogueira, enfatizou a importância do Conselho Nacional de Imigração e 60 

aclarou informando que as deliberações do CNIg são inspiradas em princípios humanitários, 61 

baseadoas em Convenções Internacionais, observando a Constituição Federal e, 62 

principalmente, manifestando o espírito brasileiro: acolhedor, solidário, de amor e de 63 

convivência pacífica entre todos. O Sr. Ministro Ronaldo Nogueira disse que o Ministério 64 

do Trabalho reconhece o trabalho que o CNIg vem desenvolvendo; e destacou a 65 

responsabilidade do Colegiado no cumprimento célere de sua agenda. E, se colocou à 66 

disposição para contribuir com o Colegiado. Em seguida, o Sr. Presidente Paulo Sérgio de 67 

Almeida abriu ao Colegiado a oportunidade para considerações. Com a oportunidade, os 68 

Conselheiros do Conselho Nacional Imigração manifestaram e registram apoio pela 69 

permanência do Presidente do CNIg. Após as manifestações, o Sr. Ministro Ronaldo 70 

Nogueira acolheu todas as manifestações e registrou, reafirmando, que o Sr. Presidente Paulo 71 

Sérgio de Almeida é um funcionário de carreira do Ministério do Trabalho e que tem exercido 72 

todas suas funções com muita responsabilidade, principalmente, junto ao CNIg. Dando 73 

continuidade, o Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida instou a aprovação da Agenda 74 

prevista para a VII Reunião Ordinária do CNIg de 2016: 1) Abertura; 2) Aprovação da 75 

Agenda Provisória; ) Aprovação da Ata da V Reunião Ordinária do CNIg de 2016; 4) Relato 76 

dos Grupos de Trabalho: Organização do Fórum de Participação Social (FPS); Análise dos 77 

novos fluxos migratórios ao Brasil – Renovação da RN 97/2012; e Implementação dos 78 

Resultados da Pesquisa realizada pela Fundação Getúlio Vargas (FGV) - Transformação da 79 

condição migratória de estudante; 5) Assuntos diversos; e 6) Processos a serem relatados. 80 

Após apresentar a Agenda Provisória, o Sr. Paulo Sérgio de Almeida sugeriu que o Plenário 81 

iniciasse os debates pela análise do fluxo migratório, depois a organização do Fórum e por 82 

fim, a implementação dos resultados da pesquisa da FGV. A Agenda Provisória da Sétima 83 

Reunião Ordinária do Conselho Nacional de Imigração do corrente ano foi aprovada com a 84 

inversão de ordem nos relatos dos Grupos de Trabalho. Na sequência, o Sr. Presidente Paulo 85 

Sérgio de Almeida passou, então, ao próximo ponto de pauta: Aprovação da Ata da V 86 

Reunião Ordinária do CNIg de 2016. A Sra. Silvane Mendes Gouvêa apresentou algumas 87 

alterações referente a sua fala na referida Ata. Após o registro, a Ata foi aprovada com 88 

observações feitas pela representante do Departamento de Polícia Federal. Passou-se para o 89 

Relato dos Grupos de Trabalho. Com a palavra, o Sr. Rinaldo Gonçalves de Almeida 90 
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apresentou os resultados do debate realizado pelo Grupo de Trabalho, em relação a 91 

prorrogação da Resolução Normativa 97/2012 e sobre a análise dos novos fluxos migratórios. 92 

O Sr. Rinaldo Gonçalves de Almeida informou que segundo o Ministério das Relações 93 

Exteriores, a demanda por Vistos: de trabalho e de caráter humanitário, pelos haitianos, se 94 

mantém constante. E, registrou que houve um aumento da saída dos haitianos do Brasil; 95 

explicou que esse fator ocorreu devido a atual crise econômica brasileira. O Sr. Rinaldo 96 

Gonçalves de Almeida disse que as autoridades brasileiras têm recebido solicitação de 97 

informações de outros países (Costa Rica, Nicarágua, Estados Unidos da América, México), 98 

para que explique a entrada de nacionais do Haiti em suas fronteiras, nacionais estes que 99 

passaram pelo território brasileiro. Em relação a prorrogação da Resolução Normativa, o Sr. 100 

Rinaldo Gonçalves de Almeida sugeriu que fosse avaliado a possibilidade pelo Conselho, de 101 

se fazer a deliberação referente a prorrogação na reunião de hoje. E, aclarou que é importante 102 

observar a oportunidade em se reduzir o número de concessões de vistos, seja porque as 103 

saídas têm aumentado, seja porque o cenário brasileiro tem se alterado. O Sr. Rinaldo 104 

Gonçalves de Almeida também informou que o Grupo de Trabalho aguarda a possibilidade 105 

de um acordo institucional (Ministério do Trabalho, Ministério das Relações Exteriores, 106 

Ministério da Justiça e IBGE) mais amplo, ser consolidado, para que o Colegiado possa ter as 107 

informações referentes ao fluxo migratório de uma maneira mais aprofundada. O Sr. 108 

Embaixador Rubens Gama Dias Filho registrou a importância de se renovação a Resolução 109 

Normativa 97 por mais 12 meses. Informou que já foi renovado junto com a OIM o contrato 110 

para ser realizado o pré-screening do pedido de Vistos. O Sr. Embaixador Rubens Gama 111 

Dias Filho aproveitou para informar ao Colegiado, que a Embaixada dos Estados Unidos 112 

procurou o Itamaraty, dizendo que há um grande fluxo de haitianos tentando entrar pela 113 

fronteira do México com os Estados Unidos. E, aclarou que o Brasil concedeu Visto de 114 

Permanência para 80 mil haitianos; explicou que alguns haitianos no Brasil estão entrando e 115 

saindo do Brasil, logo os haitianos que estão chegando aos Estados Unidos são provenientes 116 

do Brasil. Dito isso, o Sr. Embaixador Rubens Gama Dias Filho enfatizou que o trabalho 117 

do Colegiado deve ser focado em uma política de absorção, que iniciou com o fluxo 118 

migratório do Haiti, devido a uma grave crise pós-terremoto. O Sr. Embaixador Rubens 119 

Gama Dias Filho destacou que o Brasil cumpriu com o seu papel ao acolher 80 mil, 90 mil 120 

haitianos em seu território e acolher bem. Em seguida, a Sra. Anemarie da Silveira Bender 121 

questionou a situação dos venezuelanos, que tem entrando no território Brasil pela fronteira 122 

de Roraima. O Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida informou que eles têm vindo ao 123 

Brasil, pois não têm acesso a produtos de primeira necessidade na Venezuela; explicou que os 124 
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venezuelanos vêm ao Brasil para adquirir alimentos e discorreu sobre o assunto. Dito isso, a 125 

Sra. Guadalupe Louro Turos Couto solicitou que fosse informada a posição do Conselho 126 

sobre esse tema. O Sr. Embaixador Rubens Gama Dias Filho informou que o Brasil não 127 

tem relações rompidas com a Venezuela e com nenhum país do mundo. Com a palavra, o Sr. 128 

Bernardo informou que o número de venezuelanos que pediram refúgio no Brasil é de 129 

aproximadamente 1.247, e explicou que são imigrantes econômicos. O Sr. Tadeu Oliveira 130 

pontuou a importância de se realizar uma visita técnica no território, objetivando identificar a 131 

realidade dos fatos. Dando continuidade, o Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida registrou 132 

a importância de avançar e obter mais dados referente ao caso dos venezuelanos. Reafirmou a 133 

necessidade de ser realizar uma missão junto a fronteira, para que o Colegiado conheça a 134 

realidade daquela localidade. Em relação a prorrogação da Resolução Normativa 97/2012, 135 

diante consenso o Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida declarou aprovada a renovação 136 

da Resolução Normativa 97/2012, para um período de 12 meses, a encerrar-se em 30 de 137 

outubro de 2017. Referente à organização do Fórum de Participação Social, o Sr. Presidente 138 

Paulo Sérgio de Almeida informou que o Fórum é um instrumento criado pelo CNIg, o qual 139 

visa aprofundar relações com a sociedade civil. Explicou que devido a questões 140 

administrativas o Fórum de Participação Social não foi possível acontecer no mês de julho, 141 

conforme proposto e que em decorrência desse adiamento, o Fórum foi remarcado para o dia 142 

05 de novembro do corrente ano. O Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida solicitou a 143 

representante do OBMigra que discorresse para o Colegiado o processo de preparação e 144 

organização do Fórum. Coma palavra, a Sra. Nathália Vince E. Fernandes aclarou para o 145 

Conselho que há um conjunto de 128 propostas para serem consultadas pelo Fórum Virtual; 146 

explicou que a plataforma estará disponível a partir do dia 14 de setembro do corrente ano e 147 

que ficará on-line por um período de 30 dias, ou seja, até o dia 15 de outubro. Em seguida, o 148 

Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida destacou que serão acolhidas propostas 149 

consolidadas pelo Fórum Virtual e que as mesmas serão analisadas na reunião presencial, com 150 

intuito de chancelá-las, como uma pauta de interesse da sociedade civil, direcionada ao 151 

Conselho Nacional de Imigração. A Sra. Nathália Vince E. Fernandes, a pedido do Sr. 152 

Presidente Paulo Sérgio de Almeida, listou e discorreu sobre os Eixos Temáticos a serem 153 

debatidos no Fórum de Participação Social: 1) Processo contínuo de construção da Política 154 

Migratória – diálogos entre o CNIg e a sociedade civil; 2) Atualização da Política Nacional de 155 

Imigração e proteção dos trabalhadores e trabalhadoras migrantes; 3) Direitos dos 156 

trabalhadores e trabalhadoras migrantes; 4) Integração sociolaboral: qualificação profissional; 157 

acesso ao mercado de trabalho; e documentação; 5) Recepção e informação ao trabalhador e 158 
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trabalhadora migrante; 6) Diversidade e gênero na Política Migratória; e, 7) Emigração e 159 

trabalhadores e trabalhadoras retornados. Com a palavra, o Sr. Presidente Paulo Sérgio de 160 

Almeida explicou que a ideia que é cada Eixo seja discutido por Grupos de Trabalho e que 161 

cada Grupo seja composto por: um mediador da sociedade civil; um Conselheiro do CNIg e 162 

um sistematizador. O Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida explicou que a proposta do 163 

Fórum, é que os Grupos trabalhem em unidade e que apresentem os resultados do seus 164 

debates na Plenária final. Dito isso, o Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida apresentou ao 165 

Colegiado o cronograma do Fórum de Participação Social e, sugeriu que fosse agendada a 166 

reunião do Conselho para o dia 04 de novembro, durante o dia. E, informou a agenda do 167 

Fórum de Participação Social e do Colegiado para o mês de novembro do corrente ano. E, 168 

abriu a palavra para que os Conselheiros se candidatassem para atuar em um dos Eixos 169 

Temáticos durante o Fórum de Participação Social, e que apresentassem suas considerações e 170 

sugestões. Dado sequência na pauta, o Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida iniciou a 171 

apresentação referente a implementação dos resultados da pesquisa da realizada pela 172 

Fundação Getúlio Vargas. Aclarou que o Colegiado se consolida ao que foi estabelecido no 173 

Decreto 8.757/2016. Instou a dificuldade em se converter vistos de estudantes, que são 174 

profissionais de alta qualificação e que interessam ao mercado de trabalho brasileiro, a sua 175 

absorção. O Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida solicitou que fosse desenvolvida uma 176 

Resolução que abrangesse a questão do Visto do Estudante e do Visto de Trabalho. Sugeriu 177 

que fosse contemplado nessa Resolução, uma solução para o imigrante com Visto de 178 

Estudante e que passa a ser trabalhador. O Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida instou 179 

que fosse criado um Grupo de Estudo, em que analisasse todas as dificuldades legais e 180 

normativas para que o Colegiado atue nesse tema. Em seguida, abriu-se a palavra para 181 

considerações e sugestões do Plenário. Após a exposição, dando continuidade, o Sr. 182 

Presidente Paulo Sérgio de Almeida deu início aos Relatos dos Processos. 183 

Relato dos Processos: 184 

1) Relator: MJ; Processo: 46094.033417/2012-08; Nome do estrangeiro: Augustine Obinna 185 

Uka; País: Serra Leoa; Chamante: Defensoria Pública da União; UF: SP;Tipo de Visto: 186 

Permanência Definitiva; Decisão: O processo foi retirado de pauta. 2) Relator: MRE; 187 

Processo: 46094.000087/2016-90; Nome do estrangeiro: Francisco Bernardo Luis; País: 188 

Angola; Chamante: Defensoria Pública da União; UF: SP;Tipo de Visto: Permanente; 189 

Decisão: O processo foi retirado de pauta. 3) Relator: MRE; Processo: 46094.000026/2016-190 
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22; Nome do estrangeiro: Massimiliano Leoni e outros; País: Itália; Chamante: Massimiliano 191 

Leoni; UF: SP;Tipo de Visto: Permanência Definitiva; Decisão: O processo foi retirado de 192 

pauta. 4) Relator: Mapa; Processo: 46094.000084/2016-56; Nome do estrangeiro: Ana Isis 193 

Arias Gallardo : Cuba; Chamante: Ana Isis Arias Gallardo; UF: MG; Tipo de Visto: 194 

Permanente; Decisão: O processo foi redistribuído para o Ministério da Saúde. 5) Relator: 195 

MS; Processo: 46094.001933/2015-16; Nome do estrangeiro: Claudina Lobo Mata ; País : 196 

Cabo Verde; Chamante: Defensoria Pública da União; UF: SP; Tipo de Visto: Permanente; 197 

Decisão: O processo foi retirado de pauta. 6)  Relator: MCTI; Processo: 46094.000126/2016-198 

59; Nome do estrangeiro: Yuri Yasuzawa; País: Japão; Chamante: Shigeo Yasuzawa; UF: 199 

SP;Tipo de Visto: Permanência Definitiva; Decisão: O Plenário decidiu, por consenso, pelo 200 

DEFERIMENTO do pedido, acompanhando o voto do Relator. 27) Relator: MEC; Processo: 201 

46094.000006/2016-51; Nome do estrangeiro: Luiz Gastão Mendes; País: Guiné Bissau; 202 

Chamante: Defensoria Pública da União; UF: SP; Tipo de Visto: Permanência Definitiva; 203 

Decisão: O Plenário decidiu, por consenso, pelo DEFERIMENTO do pedido, acompanhando 204 

o voto do Relator. 38) Relator: CTB; Processo: 08385.016010/2015-96; Nome do estrangeiro: 205 

Roberth Antonio Araque Atencio; País: Venezuela; Chamante: Roberth Antonio Araque 206 

Atencio; UF: PR; Tipo de Visto: Permanência Definitiva; Decisão: O Plenário decidiu, por 207 

consenso, pelo INDEFERIMENTO do pedidopela Manutenção do Indeferimento, 208 

acompanhando o voto do Relator. 49) Relator: CTB; Processo: 46094.000069/2016-16; 209 

Nome do estrangeiro: Paolo Fini; País: Itália; Chamante: Paolo Fini; UF: SP; Tipo de Visto: 210 

Permanente; Decisão: O Plenário decidiu, por consenso, pelo pela INDEFERIMENTO 211 

MANTIDOManutenção do Indeferimento, do pedido, acompanhando o voto do Relator. 105) 212 

Relator: FS; Processo: 46094.000097/2016-25; Nome do estrangeiro: Scott Daniel Blais e 213 

Dependente(s); País: EUA; Chamante: Associação Santuário de Elefantes Brasil; UF: MT; 214 

Tipo de Visto: Permanente; Decisão: O Plenário decidiu, por consenso, pelo DEFERIMENTO 215 

do pedido, acompanhando o voto do Relator.  216 

Os seguintes processos foram indeferidos “Ad Referendum”, por descumprimento da 217 

Resolução Normativanão tratar-se de Situação especial e /ou Casos Omissos., sendo o mesmo 218 

e o indeferimento foi referendado pelo Plenário: 219 

1) 08505.037941/2010-18; 2) 46094.000044/2016-12; 3) 46094.000121/2016-26. 220 

ENCAMINHAMENTOS: Definiu-se que no dia 03 de novembro ocorrerá o Seminário 221 

Internacional de Proteção dos Direitos dos Trabalhadores; que no dia 04 de novembro será a 222 

Formatiert: Schriftart: Nicht Fett



9 

Reunião Ordinária do Conselho Nacional de Imigração; que no dia 04 de novembro, à noite, 223 

acontecerá a Mesa de Abertura do Fórum de Participação Social, provavelmente, no auditório 224 

da FUNDACENTRO, em São Paulo; e que no dia 05 de novembro, terá o Fórum de 225 

Participação Social. ENCERRAMENTO: Após o relato dos Processos e, não havendo nada 226 

para se tratar, o Representante o Sr. Presidente Paulo Sérgio de Almeida, agradeceu a 227 

presença e a contribuição de todos, e encerrou a Sétima Reunião Ordinária do Conselho 228 

Nacional de Imigração do dia treze de setembro de dois mil e dezesseis. 229 

 230 

 231 

 232 

Paulo Sérgio de Almeida 233 

Ministério do Trabalho  234 

 235 

 236 

 237 

Brasília/DF  238 

Setembro de 2016. 239 

 


